



Boletín de prensa 110/2025

Ciudad de México, a 18 de noviembre de 2025.

EN EL CONTEXTO DE MANIFESTACIONES EN LA CDMX, CDHCM DA ATENCIÓN Y SEGUIMIENTO A PERSONAS DETENIDAS

- **CDHCM exhorta a garantizar los derechos de las personas en dichos contextos**
- **Llama a ejercer el derecho a la protesta de manera pacífica**

La Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) tuvo presencia en la manifestación que ocurrió el pasado 15 de noviembre en el centro de la Ciudad de México. Se desplegaron 18 personas visitadoras durante la movilización y posteriormente se acompañó en las Coordinaciones Territoriales a las que fueron trasladadas personas detenidas con el fin de acompañar el proceso de certificación y designación de defensa.

La CDHCM recibió quejas de personas peticionarias y presuntas víctimas/agraviadas, iniciando 7 expedientes y 1 remisión, en relación con 19 personas, para documentar actos constitutivos de posibles violaciones a derechos humanos en las detenciones, daños a la integridad personal y falta de atención médica. En atención a sus facultades, esta Comisión continuará la integración de los expedientes abiertos.

Frente a actos de violencia y escenarios complejos de colisión de derechos como los registrados en esta manifestación, las autoridades

deben actuar de conformidad con el principio de diferenciación de participantes con comportamientos violentos, buscando garantizar la dignidad de todas las personas. En este sentido, y de acuerdo con la información difundida por el gobierno y fiscalía capitalina, instamos a que den seguimiento a las investigaciones iniciadas hasta el pleno esclarecimiento de los hechos y la determinación de responsabilidades, garantizando el debido proceso de las personas detenidas.

La Comisión manifiesta su apertura a sostener espacios de diálogo con los diferentes actores con interés, tanto de sociedad civil como autoridades, para asegurar el respeto a los derechos de todas las personas en el contexto de manifestaciones, la rendición de cuentas y la adecuada implementación de los Protocolos en la materia.

www.cdhcm.org.mx